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随着“十一”国庆的临近，合肥

市西高架工程施工也开始全面冲

刺。昨日上午，记者再次前往该工

地现场，探访高架全线唯一尚未“握

手言合”的上跨合武高铁桥。记者

看到，与其相邻的长江西路西二环

立交桥各方向匝道已经基本完成，

而周边地面道路也铺上了首层沥

青。同时，该高架桥各标段的高架

桥面也正逐步实施着沥青摊铺。

据了解，由于西高架上跨合武高

铁桥的架设需要在2.7万伏的超高压

高铁电源线上方进行，而合武高铁线

路只能在每天的0:20至1:30停运，所

以建设单位只能“抢着”70分钟的时

间作业，其难度可见一斑。

“整个高架桥的主体就差上跨

合武高铁桥没有完成，而这个铁路

桥也就差一片梁没有安装，这是高

架桥桥面道路最后一个缺口。”现场

施工人员向记者强调。

合肥西高架只待“最后一片梁”

合肥西合肥西高架今晨悄然“收官”
上跨铁路桥工程完成最后一片安装

今晨零时24分，随着上跨合武高铁桥工程开始最后一片桥梁的安装，合肥市长江西路高架桥也迎来了“终极

对接”。至此，全线合龙并主体竣工的新高架桥也将全力实施后期收尾工程，以迎接国庆通车放行这一最后时刻的

到来。 爱民实习生武剑记者徐涛/文 李超钰/图

今晨零时24分，市民们进入梦

乡的时刻，西高架最后一片桥梁架

设悄然进行。

一点一点、一寸一寸，长达40

余米、重约180吨的桥梁踏着稳重的

步伐一步一步向预定位置挪动。30

分钟过去了，60分钟过去了……伴

随着一声“好”的指令，整个施工现

场爆出热烈的欢呼声。

“这是振奋人心的时刻！从去

年7月15日封闭起，施工给广大市

民带来许多不便，但‘阵痛’即将过

去，马上我们就会还大家一个更加

便利的交通环境。这是一个交代！”

在一声长吁后，合肥市重点局

张家祥副局长又向记者描述。“差的

就是这一片梁了。如同一条巨龙是

一片片鳞甲相连，而我们正在实施

的这一片梁的完成，也就意味着整

个高架桥全线完成了对接。也可以

说是主体竣工！”

70分钟抢战只为“握手言合”

在短暂的心情平静之后，张家

祥告诉记者，下一步的后期附属施

工还是面临着多重压力。

据介绍，虽然长江西路高架桥

已是“收官之作”，但是刚刚合龙的

上跨合武高铁桥还需进行伸缩缝

的焊接和浇注工作，而“哪怕是一

根钉子掉落”都将给桥下急速通过

的动车带来严重危害，所以未来一

段时间里，施工单位仍需与“70分

钟”奋战。

同时，涉及到路灯、声屏障、绿

化、桥面和路面的面层沥青摊铺工

作都将直接影响到国庆节的如期

放行通车。而难以预计的天气情

况更是困扰后期施工的又一关键

因素。

“不到最后一刻，我们都不能

掉以轻心。必须在保工期的同

时，做好质量和安全工作，必须

‘善始善终’。”

后期收尾仍须“善始善终”

责编 胡敬东 见习美编 方倩 组版 唐玉梅 校对 吴巧薇

未来肥东、肥西“一线牵”
“‘从肥东到肥西，买只老母鸡’，

在未来这将变得十分容易！因为在

高架桥的牵连下，两个县城就相当于

两只臂膀桥接的左手和右手。”合肥

市规划部门有关专家曾这样向媒体

描述未来新的合肥交通路网。

“裕溪路高架建成通车后，从合

肥市市委党校上西高架，经五里墩

立交桥、畅通一环、裕溪路高

架，到大兴集，整个东西向无

红灯，从而彻底打通合肥市

整个东西方向的交通主动

脉。从东头到西头，以前行

车可能需要50分钟，整个东

西向主动脉一旦打通，只需十来分

钟……”

不仅东西向畅通，而且也将大

大缓解整个市区的交通压力。而南

北高架一号线工程尤其是马鞍山路

段，是目前合肥市交通拥堵情况最

为严重的一个路段，建成后对于市

民出行具有非常重要的意义，而整

个东片地区的交通拥堵问题在数年

内都能得到很好的解决。

三大台风开始影响我省
今明两天我省会出现明显降雨降温 A7版


